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Résumé
Ce travail s’inscrit dans la continuité de trois autres qui ont été réalisés par des étudiants de

l’institut HELMo Gramme. Ces projets ont permis une modélisation du procédé de distillation
du Bioéthanol de l’entreprise Biowanze grâce à une combinaison de séparateurs simples liquide-
vapeur.

Ce modèle est fonctionnel mais son problème est qu’il n’est pas user-friendly. Cette difficulté
est due à sa complexité lors de son utilisation et l’impossibilité de visualiser l’entièreté du
procédé. Il existe une unité alternative dans le logiciel de modélisation VALI qui propose de
représenter le fonctionnement complet d’une colonne à distiller plateau par plateau. Cette
unité, potentiellement fonctionnelle, a en principe les capacités de permettre une meilleure
représentation des résultats souhaités tout en offrant potentiellement une utilisation plus simple
et plus complète.

La première étape de ce travail est de maitriser le fonctionnement de cette unité appelée
DISVAL d’un point de vue du procédé, de l’algorithme et de proposer des améliorations
éventuelles, tout comme des corrections.

Pour la seconde étape, cette unité est alors intégrée, dans un premier temps, pour une
simulation du procédé de l’entreprise Biowanze, ce qui permet non seulement de simplifier la
visualisation de la colonne dans le flowsheet mais aussi de bénéficier de ses avantages, à savoir
obtenir facilement les profils de température, pression et débits.

Dans une troisième temps, il s’agirait de travailler en mode validation avec excès de données
et de faire des runs fréquentes au cours du temps.

L’objectif de ce travail est considéré comme suffisamment atteint et les résultats obtenus sont
considérés comme concluants.

Mots clés: Data Validation and Reconciliation, Belsim, Biowanze, séparateurs flashs, DISVAL,
Thermodynamique, Éthanol



Abstract
This work from three previous master’s theses made by students from the HELMo gramme

institute. These projects allowed a modeling of the distillation process of bioethanol from
Biowanze thanks to a combination of simple liquid-vapor separators. The model is operational
but its problem is that it isn’t user-friendly. This difficulty is due to the complexity of its use
and the inability to view the whole flowsheet.

There is an alternative unit in the modeling software VALI that proposes a complete
operational representation of a distillation column plate by plate. That unit, potentially
functional, has in principle the capabilities to give a better representation of the wished results
while potentially offering a simpler and more complete use.

The first step of this work is to master the functioning of this unit called DISVAL from
a process standpoint, an algorithm standpoint and to suggest possible upgrades as well as
adjustments.

For the second step, this unit is therefore implemented first of all for a simulation of the
process from Biowanze which allows not only to simplify the visualisation the column in a
flowsheet but also to benefit from its advantages being the acquisition of temperature, pressure
and flow rate profiles.

As a third step, a work in validation mode with an excess of data and frequent runs in the
course of time should be done.

The objective of this work is considered to be sufficiently achieved and the obtained results
are conclusive.
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Thermodynamics, Ethanol


